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Graz, am 16.01.2024 
 
 

Studienvertretungsbericht für die 2. ordentliche Sitzung im 
Wintersemester 2023/24 der Universitätsvertretung der HTU Graz 
am 16.01.2024 
 

Referat für internationale Studierende 
 
Seit der letzten UV-Sitzung hat sich unser Referat mit folgenden Tätigkeiten beschäftigt: 
 

- Neuverteilung der Aufgaben aktive und inaktive Mitglieder / Zuweisung von HTU-
E-Mails, HTU-Cloud, Einschulung neuer Mitglieder etc. 

- International Welcome Days 
- Bearbeitung Fördertopf für doppelte Studienbeiträge 
- Sprechstunden online und in Person 
- Social-Media-Aktivitäten – Instagram 
- ESN-Kooperation  
- Übersetzung der HTU-Seite (noch im Plan) 

 
 
 

 
Organisation der Referatsmitglieder 
In einem unserer ersten Meetings seit der letzten UV-Sitzung führten wir eine 
Neubewertung der aktiven und inaktiven Mitglieder durch. Die Mitglieder, die über ein Jahr 
lang völlig inaktiv waren, sind nicht mehr Teil unserer Abteilung, sodass wir Platz für neue, 
motivierte Mitglieder schaffen konnten. Im Anschluss haben wir HTU-Profile und E-Mail-
Adressen für etwa 6 neue Mitglieder erstellt und eine Einschulung für alle gehabt, wie 
man die HTU-Cloud, HAM und E-Mail nutzt. 
 
Emails Bearbeitung 
Dies ist eine unserer ständigen, fortlaufenden Aufgaben. Wir haben zwei Leute, die 
regelmäßig E-Mails mit Fragen von internationalen Studierenden prüfen und Antworten. 
Fragen die unser Wissen übersteigen, werden an eine kompetente Stelle weitergeleitet. 
 
Welcome Days 
Im Oktober hatten wir, auf Anfrage des Welcome Centers, eine kleinere Version der 
International Welcome Days für die Studierenden, die etwas verspätet ins Semester 
gestartet waren. Wir befinden uns bereits in kleineren Vorbereitungen für die Welcome 
Days für das nächste Semester, die im Februar stattfinden werden. 
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Fördertopf für doppelte Studienbeiträge 
Dies ist eine der größeren Aufgaben, für die unser Referat verantwortlich ist. Für die 
Erstattung der Hälfte der Studiengebühren für Nicht-EU-Studierende haben wir ca. 40 
Anträge erhalten. Die Abgabefrist war der 15. November. 
 
 Ich habe ein Tutorial-Meeting mit drei Mitgliedern durchgeführt, die regelmäßig mit der 
Überprüfung der Fördertopfanträge beauftragt werden und ihnen unser System, unsere 
Vorschriften und den Überprüfungsprozess gezeigt. Wir haben die Prüfung der Anträge 
abgeschlossen und heute die endgültige Liste an Martin geschickt. 
 
Sprechstunden 
Wir begannen mit den Sprechstunden jeden Freitag von 12:00 bis 14:00 Uhr und 
versuchten, jede Woche im Dezember dort zu sein. In unserem nächsten Treffen werden 
wir außerdem eine Person für 2024 benennen, die jede Woche an einem bestimmten Tag 
persönlich für studentische Fragen im HTU-Büro sein wird. 
 
Social-Media, Instagram 
Wir teilen regelmäßig Beiträge in unseren sozialen Medien und teilen Beiträge von andere 
UNI social media accounts. Wir haben vor, unsere Zeit in diesem Semester zu nutzen, um 
unsere Präsenz in den sozialen Medien auszubauen. Wir arbeiten daran, informative 
Videos und Reels für unser Instagram zu erstellen und häufig gestellte Fragen mit diesen 
Videos zu beantworten. 
 
ESN-Kooperation 
Wir haben ein Treffen mit dem ESN-Team im Welcome Center vereinbart, um eine 
zukünftige Zusammenarbeit zwischen unseren Teams zu etablieren und unsere 
Erfahrungen auszutauschen. Als internationale Studierende glauben wir, dass die 
Austauschstudierenden von Veranstaltungen und Aktivitäten profitieren könnten, die wir 
gemeinsam durchführen und als Teams zusammenarbeiten könnten. Ziel des Treffens ist 
die Festlegung neuer Aktivitäten, die unsere Referatsmitglieder gemeinsam durchführen 
können. Dies gilt insbesondere für die Buddies und das Buddy-Programm, deren 
Rücknahme vom ESN wir mit dem Welcome Center verhandeln. 
 
 


